

Se publica los miércos los sábados al precio de cént. de peseta al mes en Isla.
En provincias, 2'25 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

DE CIUDADELA
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

SECCION RELIGIOSA.

Domingo 22.—IV Despues de Pascua.—San Pedro Armengol.

Lunes 23.—San Jorge mártir, Patron menor de esta ciudad.

Mártes 24.—San Fidel mártir.

Miércoles 25.—San Márcos Evangelista.

Cultos

Domingo 22.—La Misa y oficio son de la Dominica IV despues de Pascua, con rito semidoble y color blanco, haciéndose conmemoracion de los Santos Sotero y Cayo mártires.

En el Rosario hay fiesta en honor de Ntra. Señora predicando el Lic. D. Pedro Anglada Beneficiado.

En Santa Clara hay fiesta en honor del Sagrado Corazon de Jesús predicando el Rdo. D. Juan Barber Beneficiado.

En la misma iglesia habrá sermón de Nuestra Señora del Toro predicando el dicho Sr. Barber.

En la iglesia del Sagrado Corazon de Jesús continua la oracion de las 40 horas, esponiéndose S. D. M. á las 6 y cuarto y reservándose á las 7 y media. En este dia habrá Trisagio cantado por las Religiosas de la Enseñanza, terminándose con el canto del Himno de la peregrinacion obrera á Roma.

Lunes 23.—La Misa y oficio divino son de San Jorge Martir con rito doble mayor y color encarnado.

Mártes 24.—La Misa y el oficio divino son de San Fidel mártir, con rito doble y color encarnado.

Miércoles 25.—La Misa y el oficio divino son de San Márcos evangelista con rito doble de 2.ª clase y color encarnado.

En la Catedral, despues de Nona se hará la procesion de las *Letanias*.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ABRIL

El progreso en el conocimiento y amor de Jesucristo

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Oz la ofrezco especialmente á fin de que nuestra generosidad y fidelidad, y la perfección cada vez mayor de nuestras obras, testifiquen que os conocemos y amamos cada vez más.

PROPÓSITO

Mortificarse á menudo en cosas pequeñas por amor de Jesús.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª Por la conservacion del fruto de la predicacion mensual en las almas que se han aprovechado de ella y para que resuciten á la gracia las que la han malogrado.

2.ª Por la salud del Emmo. Cardenal P. Fr. Ceferino Gonzalez.

3.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Abril, y dias en que los celadores y celado-

ras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 5.—San Vicente Ferrer.

" 30.—Santa Catalina de Sena.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por las almas de tres asociadas, que han fallecido durante el mes de Marzo.

Menorca... en carreton.

Etapa III.

Filología en fiambre.—Albranca: la nostalgia de la cuna; recuerdos de mis padres.—Dos veces grande.—Un milagro.

Hemos resuelto no comer en San Cristóbal; y como el desayuno que tomamos en Ciudadela lo tenemos ya más presente en la memoria que en el estómago, acordamos, mientras el caballo gatea la subida de los Almen-dros, tomar un bocado: unos zorzales fiambres que adrede nos procuramos en Ciudadela.

Fèim un além, dice Mascaró, arrojando al mismo tiempo la insípida poesía y un sávido hebraísmo; pues la palabra menorquina *além* ó *èlém*, que significa merienda, bocadillo y hasta refrigerio, parece proceden del hebreo *leem*, pan.

El zorzal, *zurzur* en árabe, *tort* en menorquin, tres nombres procedentes del latín *turdus*, no es seguramente la carne que más se preste á ser servida fiambre. Los nuestros están tan correosos que Benejám los califica de *dessubeits*, esto es, como corcho (*subert*, es el alcornoque) si la palabra no es corrupcion de *dessabaits*, sin sabor. ¡Vale Dios que el tinto de *Són Belllloch* es capaz de enternecer un guijarro!

Y, *currente rota*, dejamos á nuestra izquierda á *Sant Róch* rodeado de olivos colosales; y más allá, hácia poniente, *Albranca*.

En esta vetusta casa moruna, con saeteras por ventanas, y con muros de espesor enorme; levantada con lajas de *talayot*; rodeada de higueras, chumberas y granados; teniendo á su alrededor sin dèdalo de ruinas megalíticas y atribuyéndola fantásticas consejas de encantamientos y de reyes moros... en élla, hijo de pobres labradores, me crié.

Mis ojos buscan los rojizos paredones que sostuvieron mi techo paternal... En su lugar veo una casa moderna con las paredes bien encaladas. ¡Qué feas me parecen! A la vista de éllas me avergüenzo y siento la nostalgia de mi humilde cuna. Estas enlucidas paredes me hacen el efecto de una vieja cubierta de *pâte Agnel* ó de polvos de arroz.

Allí nació mi buen padre y, ya casi octogenario, allí murió.

Mi abuelo, al casarse, se estableció de colono en Albranca.

Procedía del *Camp-Gran*, caserío que existió al pié de Santa Agueda. Contaba mi abuela que dos de los antepasados de su marido habían acudido al socorro de Ciudadela sitiada

por Piali, (Biali ó Ben-Ali; el árabe carece de P.): uno murió en la lucha, y el otro fué llevado cautivo á Constantinopla.

Comprenderéis cuán venerandos me son los terrones de Albranca; no solamente por lo que dice el Sr. de Campoamor:

Que en la tierra do nacimos echa

Raiz el corazón como las plantas,

si no porque mis abuelos, padres y hermanos los han fecundado con el honrado sudor de la frente.

Disimuladme esta digresión personal, por lo francamente cursi; pues ni siquiera en Menorca donde nos conocemos todos, debe decirse de dónde se viene, sino á dónde se vá. Tal vez para disimular caritativamente el *Patres nostri pecca-verunt*, el egoismo de moda asegura que cada uno es hijo de sus obras. Conmigo no reza; no soy tan creador. Yo (y pasádme el pronombre) soy hijo de mis padres.

Una bajada sucesora de la subida sin transición, sin conjunción copulativa, como es la sintáxis de esta dichosa carretera, interrumpe mis recuerdos y filosofías; y mientras el caballo arranca al trote largo, oigo á Mélis que dice:

—Desengañense ustedes: esta poesía sin duda es una obra maestra, porque el autor es muy amigo mio y un gran especialista.

—¿En versos? pregunta Mascaró.

—¡Bah! resuella Mélis—entre gente civilizada, especialista significa gran médico.

¿El autor es gran especialista? luego es un médico dos veces grande.

Subiendo y bajando, acercándonos y huyendo de San Cristóbal, al cabo de seis kilómetros y veinte minutos de marcha llegamos al pueblo; lo que me parece un milagro.

FRANCISCO.

NUEVO ATENTADO DE LOS MOROS

Málaga 11.—Recibo noticias anunciando que los moros del campo de Melilla han cometido una nueva agresion contra España.

El lunes último, mientras los quintos destacados en Rostro Gordo se ocupaban en hacer ejercicios de instruccion, un grupo de rifeños á quienes por lo visto no hay nada que les infunda temor, hicieron contra aquéllos una descarga.

Por fortuna no ha habido desgracias personales; pero la injustificada agresion de los rifeños ha producido, como es natural, gran alarma en todas partes.

En prevision de que la mencionada descarga fuera precursora de una agresion formal de parte de los feroces rifeños, desde Rostro Gordo se hicieron señales á los demás fuertes y á la plaza, que se preparan inmediatamente para rechazar al enemigo.

Poco despues el coronel de los askaris acudió solícito á la plaza y dió á nuestras autoridades todo género de explicaciones, diciendo que el hecho no tenía importancia alguna, pues todo ello se reducía á que los moros habían estado corriendo la pólvora.

Excuso decir que en la plaza nadie dió crédito á la explicacion del coronel de los askaris, explicacion cuya falsedad se demuestra con sólo indicar que al pié de los muros del fuerte de Rostrogordo se han encontrado los proyectiles de las armas desperadas por los riffeños.

Las continuas agresiones de que los españoles son objeto de parte de los habitantes del campo limítrofe, tienen excitadísimos los ánimos de los habitantes de Melilla.

Los pasajeros llegados hoy á Málaga en el vapor «Africa», que son quienes me han dado la noticia del nuevo atropello de los moros, añaden que éstos repiten sus demasías elevantonados por la impunidad en que quedan sus frecuentes agresiones á España.

Después de recoger la correspondencia, el vapor «Isleño» saldrá esta noche con rumbo á Melilla conduciendo maderas para los barracones destinados á las tropas de aquel ejército.

No hay que exagerar. Lo vienen diciendo los prudentes y los discretos. Si los moros vuelven á hostilizarnos, si disparan sobre el vapor «Sevilla» y hieren á dos soldados; si hacen fuego sobre los quintos, no hay motivo para alarmarse. Ya harán algo peor, y entonces es cuando podremos vanagloriarnos de la conducta observada con los riffeños.

GACETILLA.

SILBIDOS.

Ça va tout de même.
Todos son unos.

I.

El lenguaje, esa cualidad de los seres que tienen lengua, presenta variedades curiosas: en el hombre, la palabra; en el perro, el ladrido; el canto en las aves;.... en los liberales y serpientes, el silbido.

Y no extrañéis que liberales y serpientes tengan esa cualidad común; pues comunes tienen otras muchas,.... y tampoco es extraño. Descienden de un mismo padre, arquetipo de Liberal y de Serpiente: Satanás.

Los silbidos de las turbas valencianas insultando á los peregrinos; los de los cafres de la libertad proclamando á pitadas los derechos individuales, en Valencia ó en Mahon, són descendientes por línea recta de los silbidos de la serpiente que engañó á Eva.

Y descendientes de la serpiente, los silbantes.

—¡No ha visto V. que salvajada.... lo de Valencia!... me acaba de decir un librepensador, mason... y otros percales.

—Ha sido un acto liberal como otro cualquiera, le contesté.

Los que llama V. salvajes han aplicado las teorías que vienen ustedes predicando desde que hay sol... pues para los badulaques del libre-pienso el sol no ha brillado antes de 1868... Las asalariadas hordas pseudo-valencianas han recitado á coro la eterna lección que los mandarines liberales habeis enseñado y enseñais al pueblo, desde el periódico, en el club, en la calle... con la misma frescura que se pregona: ¡paño barato!...

¿Cuando había faltado aquí libertad, para obrar bien?... La libertad que nos encareceis es simplemente libertad... de silbar.

¡Y con objeto de la peregrinacion ha habido una de silbidos!... Han silbado los que administran el tinglado en Italia, demostrando que la ley de garantías es ley de... tías liberales; han silbado los correspondientes sa-

trapas responsables (!!!) que la Masonería impone á España, como á Italia,.... demostrando poco catolicismo, mucha cobardía... y fraternidad... masonica; ha silbado esa prensa ilustrada, que tiene elogios para las pantorrillas de todas las bailarinas, para la filantropía de todos los millonarios que se han redondeado robando á los pobres, para la bravura de todos los militares de motín, para la probidad de todos los politicastos que conocimos sin botas y hoy, después de dejar sin éllas al pueblo, gastan trenes de lujo...

Decía ayer un señor ilustrado... ¿Eh? ilustrado no es, en este caso, un adjetivo cualquiera; es el hierro de la ganadería.

Digo que un señor ilustrado, que dicen que se enriqueció huyendo, y que se ha repatriado cuando sus hazañas deben de haber prescrito (?)... sostenía que «no debía permitirse que los peregrinos se gasten un dineral en su viaje á Roma, cuando en España hay pobres que se mueren de hambre».

Para ser ilustrado es preciso ignorarlo todo, hasta el episodio de la Magdalena ungiendo los pies del Salvador, y el *semper pauperes habetis vobiscum*... Y más que otra cosa, ignorar la propia historia.

¡Con que hay quién se muere de hambre!.. Hombre que me cuenta V!... Y en tiempo de libertad..! Pues empiece V. por devolver lo que posee contra la voluntad de su dueño. ¿Hasta ahora no ha caído V. en que hay pobres, y que debe de existir algo que se apellide Caridad?... No es de los católicos que debe V. quejarse, pues ellos la están siempre recomendando y ejerciendo... No vaya V. tan lejos; ántes de la Caridad, hay un deber que se llama Restitución.^o

¡Silbantes!

FRANCISCO.

El juéves de la presente semana se embarcó desde Palma para Valencia el Rdo. P. Mariano Ripol, S. J., Superior de la residencia de los Padres de la Compañía de Jesús en la Capital de esta Provincia.

Se ha sabido en esta ciudad, el nombramiento de D. Abdon Alonso Alvarez, para ocupar la canongía Pontificia que estaba vacante en ese Ilmo. Cabildo de Menorca.

En la mañana de hoy hánse terminado los Ejercicios espirituales, que durante esta semana ha hecho el clero de esta ciudad.

Gracias á Dios, el aspecto de nuestros campos se presenta maravilloso. Las verdes sembraderas comienzan lozanas á desarrollar la mies, mientras los árboles prometen también abundante fruto, á juzgar por la oportunidad con que los días hermosos vienen á favorecer su desarrollo.

El doctor E. Guillon que visitó la isla de Menorca hace un año próximamente, por encargo del Ministro de Instrucción pública de Francia acaba de publicar un importantísimo trabajo con el título da «Por-Mahon La France a Minorque sous Louis XV. (1756 1763) D' après les documents inedit des Archives de France et des Baléares.»

Este trabajo se ha publicado en la revista «Nouvelles Archives des Missions Scientifiques et litteraires, comprendiendo 117 páginas de impresion y un mapa que contiene un pequeño croquis de toda la isla, y el puerto

de Mahon con el antiguo fuerte de San Felipe.

Constituye la obra de Mr. Guillon un documento de gran valía para la historia de Menorca, y contiene numerosos datos que hasta aquí habían permanecido inéditos.

A las tres y media de la tarde del miércoles de esta semana, doscientos treinta y cinco mallorquines se embarcaron en Alcudia con el vapor *Menorquin*, para dirigirse á la península italiana. Los 235 peregrinos mencionados y unos ochenta que quedaron en Barcelona para trasladarse por tierra ó embarcar allí es el contingente que estas Islas ha aportado á la peregrinacion.

Esperamos que nuestros lectores rogarán á Dios lleve á feliz término el emprendido viaje y haga regresen sanos y salvos á sus hogares todos los que atraviesan los mares, para dar testimonio público de su fé y prestar obsequio y veneracion al Vicario de Cristo.

El juéves de esta semana partió con el vapor «Leon de oro» para Madrid, el jóven obrero de esta ciudad D. Diego Alzina, al objeto de instalar en la capital de España una Peletería para la venta de calzado. Deseamos vivamente que tenga feliz éxito este proyecto y que sea un nuevo medio de prosperidad de aquella industria en esta isla.

De la conciencia pública ha brotado un grito en toda España:

—Los sucesos de Valencia es obra de las logias.

Así lo creemos también nosotros.

La masonería ha mirado con sorpresa las gigantes proporciones de la peregrinacion; ha visto renacer de pronto la fe que parecía cubierta de ceniza en muchos corazones; ha oído palabras de admiracion ante el movimiento católico operado en toda España.

Por eso, oculta y calladamente, trabajó en contra de la peregrinacion y viéndolo, que eran inútiles sus esfuerzos, salió de sus logias para interponerse en el camino.

Pero el atropello que se ejecutó para ahogar los vivas de fe católica ha motivado mil protestas viéndose más claramente cuál es el sentimiento y cuales las creencias de casi la totalidad de nuestro pueblo.

Progresos del Catolicismo.—El *Católico Directory*, que se publica en Nueva York, inserta nuevas noticias acerca de los progresos del catolicismo en los Estados Unidos.

Pasa de 12 millones el número de católicos que hay en los Estados Unidos; 8.720 iglesias y 5.074 capillas. Hay ocho Universidades y 25 Seminarios con 2.076 alumnos.

Existen un Cardenal, 16 Arzobispos, 71 Obispos, 9.717 sacerdotes del clero secular y 2.729 del regular.

Durante el año último han logrado los católicos aumentar sus filas con 96.000 fieles, 320 sacerdotes, y terminar la construcción de 252 iglesias.

Nueva York es el Estado en que hay mas católicos: 800.000; 554 sacerdotes y 212 iglesias.

¿Puede darse progreso más maravilloso que lo obtenido?

Se espera que antes de dos años tenga lugar la canonizacion del beato Lassalle, fundador del Instituto de Hermanos de las Escuelas Cristianas.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE
EL VIGIA CATOLICO

Madrid, 21.—2'15 m.

Se ha acordado que los peregrinos desembarquen en diferentes puntos á fin de evitar la aglomeracion de personas en el puerto de Valencia.

La Gaceta declara sucias las procedencias de Portugal.

Llegaron á Roma mil setecientos peregrinos.

Movimiento del puerto

Buques entrados

Día 19.—De Barcelona, pailebot «Galatea» de 36 tods. pat. Miguel Monjo con 4 trips. 1 pas. v efectos.

Buques despachados

Día 19.—De Gette, vapor «Leon de Oro» de 278 tods. cap. Guillermo Mora con 18 trips. y efectos.

COTIZACIONES.

Barcelona 20 Abril.

Interior	68'15
Exterior	77'82
Cubas 1890	97'00
Acciones Norte	00'00
» Orenses	30'50

NOTICIAS.

De un telegrama de *La Vanguardia*:

«Me telegrafian de Melilla que ha ocurrido un sangriento suceso en el sitio donde está emplazado el antiguo campamento. Hé aquí, en substancia y sin garantizarlo, lo que se dice que ha ocurrido.

A la puerta de una tienda de campaña estaba un capitán de Administracion militar, señor Blanco, cuando unos moros le tiraron una piedra que dió en la cabeza y le ocasionó una conmocion cerebral que le produjo la muerte á las pocas horas.

Ignórase quien sea el autor del atentado.

Este hecho ha producido gran sensacion en Melilla.

Los moros están envalentonados al ver que les están recogiendo á algunas fuerzas de nuestro ejército los fusiles Mauser y los sustituyen por los antiguos Remingtons.

Se ha dado orden de que vigilen los limites algunas parejas de caballería á fin de evitar que penetren dentro de nuestro campo moros con armas.

Ayer cuatro soldados de caballería detuvieron á un moro que quiso entrar en nuestro campo á caballo y armado de su fusil, sin querer dejar el arma fuera de los limites.

Los soldados, ante su tenaz resistencia hicieron que se apeara y se le quitaron el fusil, pero al instante llegaron moros en buen número con fusiles y obligaron á los soldados españoles á poner en libertad al moro detenido.

Nuestros soldados efectivamente, soltaron al moro, para evitar que ocurriera un conflicto.

Poco despues los mismos soldados prendieron á un espia moro y lo llevaron á la plaza.—Ibarra. ¿Se van ustedes enterando?

Pues posteriormente recibió el mismo periódico este otro telegrama:

«Me aseguran que los riffeños de la kábila de Benisicar han comprado en Gibraltar dos cañones de tiro rápido, sistema Maxin.

Dícese que el cónsul español en aquella plaza conoce el asunto.

De resultar exacto este hecho, indicaría claramente que los riffeños intenten algo enteramente de su dócil sumision.—S. M.»

Quiá.

Es que querrán correr la polvora con cañones. Lo más que puede suceder es que se les enreden algunas balas con la pólvora y que vayan á parar casualmente en medio de nuestras tropas.

Congreso.—Se suscita un debate acerca de la dimision del Gobernador civil de Barcelona.

El señor Maluquer y Viladot pregunta si es cierto este rumor y caso de ser así en qué motivos funda la dimision el señor Larroca.

El señor Aguilera lo niega, pues se lo ha preguntado á dicha autoridad, cruzándose telegramas muy afectuosos. Añade que el Gobierno tiene toda la confianza en el señor Larroca, quien continuará en Barcelona.

El señor Junoy ha intervenido felicitándose de que el Gobierno conserve en Barcelona al señor Larroca por los excelentes servicios prestados; dice que hay en esa ciudad escasa policia en atencion á los servicios que ha de prestar y lamenta que se dejara cesantes funcionarios que han prestado valiosos servicios con motivo de recientes y dolorosos sucesos.

El ministro de la Gobernacion contesta elogiando al señor Larroca y diciendo que propondra se dote á Barcelona y á otras capitales de policia suficiente, en mayor número que en la actualidad.

Madrid, 17.—Tambien ha dicho el señor Junoy, al intervenir en el debate relativo al señor Larroca, que debe reorganizarse la policia de Barcelona, dándose estabilidad á dicho cuerpo, comparándolo con el de Madrid.

El señor Romero Robledo ha usado de la palabra, diciendo que el Gobierno se ha colocado enfrente del Parlamento, pues se hace el desentendido de la derrota sufrida en el Senado. Mañana continuará su discurso.

El señor Amós ha rechazado la palabra «falsedad», y defiende la sinceridad con que ha obrado la Comision de tratados. Dice que podrán existir errores en los datos de los ministerios relativos á este asunto, pero no falsedades. Rectifican ambos oradores y se levanta la sesion.

París, 17.—Rio Janeiro.—El general Peixoto ha ofrecido al Gobierno del Uruguay pagar los gastos de repatriacion de los insurrectos brasileños refugiados. El general Peixoto promete concederles ámplia amnistía, excepto á los jefes.

Han llegado al puerto de Buenos Aires los buques insurrectos «Esperanza», «Dris», «República», «Urano» y «Meteoro».

París 17.—Berlín.—El Parlamento alemán ha adoptado en tercera lectura, por 168 votos contra 145, una proposicion del centro pidiendo la abolicion de la ley contra los jesuitas.

Lóndes.—Del exámen de la bomba del anarquista Póisi, resulta que su explosion hubicra sido de terribles consecuencias. La bomba es de forma nueva y desconocida hasta la fecha.

París.—En el boulevard Diderot, frente á una comisaría, ha sido encontrada una bomba con la mecha apagada.

Roma 17.—Ocho mil peregrinos han conculgado hoy en la basílica de San Lorenzo, resultando la ceremonia magnífica.

El Papa ha recibido á 250 sacerdotes.

Mañana se celebrará una velada en honor de los obreros peregrinos.

Como los millares de hermanos nuestros que han empezado á cruzar hace tres días en gallarda flota católica el Mediterráneo, ó á bordear en repetidos y numerosos trenes las costas de Francia é Italia, en dirección todos á la Ciudad Eterna, con ellos está nuestro corazón y está el de todos los buenos en nuestra patria, por tantos títulos digna de mejor suerte.

Pocas veces habrá podido decirse, como en ocasión presente, que España se hallará posada en breve á los pies de Su Santidad; pocas veces habrá dejado de ser esta frase mera ponderación retórica, para ser en su más literal sentido exacta realidad.

España, sí, España navega en esos barcos y vuela en esos trenes; España, la verdadera España, nuestra España, la España de la fe, la España de Cristo, la España del Papa.

España, representada por la flor de sus hijos del pueblo, los que con mayor celo guardan todavía el tesoro de la antigua piedad y de la adhesión proverbial en nuestra raza al Vicario de Dios y á sus salvadoras enseñanzas.

Desde la inolvidable peregrinación española de Santa Teresa de Jesús, no había Europa presenciado acontecimiento semejante al que vuelve á presenciar hoy día para su asombro y para nuestro consuelo!

Don Rafael Jimenez, digno presbítero de Lucena (Córdoba), ha manifestado á las autoridades que durante quince días dará una limosna de cincuenta panes diarios, atendiendo así, en la medida de sus fuerzas, á los obreros sin trabajo.

Rasgo tan caritativo ha sido aceptado y encomiado.

Libros:

Respuestas populares á las objeciones más comunes contra la Religión, por el P. Segundo Franco, S. J. Segunda edición, aumentada y corregida.—Dos tomos en 8.º, 5 ptas. en rústica, y 6'50 en pasta.

Trisagio de la Sma. Trinidad y *Trisagio Mariano*.—Un opúsculo en 16, á 30 céntimos.

Verdades eternas, explicadas en lecciones ordenadas principalmente para los días de los Ejercicios espirituales, por el P. Rosignoli, de la Comp. de Jesús.—Un t. en 8, á ptas. 1'50 en r. y 2'25 en p.

El primer Viernes de cada mes, santificado por medio de la devoción al Sagrado C. de J., por el P. Gautrelet, S. J.—Un t. á ptas. 1 en pasta.

Contestaciones breves y sencillas á las objeciones más extendidas contra la Religión, por Segur. En 8.º, 75 céntos. rústica, y 1'50 ptas. pasta.

Biblioteca económica de la Infancia.—Colección de novelitas interesantes, amenas y morales al alcance de los niños.

Obras de que consta:—Agustín, ó el truhfano de la fe católica.—La Familia Africana, ó la esclava convertida.—El Valle de Almería.—Enrique y María, ó los dos huérfanos.—Huberto, ó los funestos efectos de la pereza y la indocilidad.—Albertina, ó el conocimiento de Jesucristo.—Obras de Misericordia, 1 t. 12, con cubierta al como, ptas. 0'88.—La Oveja de María, 12, del cromó, ptas. 0'88.

UN INCIDENTE MEMORABLE.

Como saben nuestros lectores, en Roma se ha reunido un Congreso médico internacional, en que presentes ó representados estaban más de siete mil médicos.

Uno de los más notables, el Dr. Robert, reseñando en un periódico español la sesión inaugural hace mención del siguiente episodio:

«Han hablado también el *sindaco* y los representantes de los diversos comités organizadores, pronunciando las palabras de rúbrica; sólo que el doctor Caro, que lleva la representación de España, á pesar de la rúbrica y todo, parece que ha herido un tanto el delicado cutis de algunos espectadores clerófobos cuando han oído decir que los españoles y los italianos forman una sola familia, unidos por los lazos de la Iglesia católica, apostólica y romana.»

La manifestación del Dr. Caro, para dicha ante Humberto y su mundo oficial, es valiente y peregrina, y no es extraño que suscitara las iras de los sectarios clerófobos.

Le Moniteur de Rome, hablando de esta sesión, dice:

«En pleno Congreso, delante de Mr. Crispi y de los reyes de Italia, una voz valiente se dejó oír de todos los congresistas para dirigir al Soberano Pontífice respetuoso saludo, homenaje de filial admiración.

«A la católica España, representada por el eminente doctor don J. Calleja y Sánchez, pertenece la honra de esta manifestación. La conciencia pública hubiera sufrido gran extorsión si el Congreso no saludase públicamente en su propia capital al Soberano espiritual del mundo católico.»

No conocemos á ninguno de los dos señores congresistas á que se refieren las anteriores noticias; pero basta el acto realizado en aquella imponente Asamblea de carceleros del Papa y representantes de la ciencia inclinada al positivismo, para enviarles nuestro más caluroso aplauso.

Confesar á Cristo en tales circunstancias; proclamar como lazo de unión entre España é Italia la Religión católica, apostólica, romana, que padece en Roma y en Italia bajo el poder de los Poncios del liberalismo saboyano que presidían aquel Congreso, constituye un heroísmo digno de los más altos honores.

El Emmo. Cardenal Monescillo, arzobispo de Toledo, sigue molestado por el reuma que hace tiempo padece, pero sin que ofrezca gravedad, como han asegurado estos últimos días algunos periódicos.

Telegráfan de Burdeos que practicando unas excavaciones para extraer arenas en las afueras de aquella ciudad, se ha descubierto en aquel sitio enterrado bajo la arena un buque de respetable antigüedad que mide 20 metros de longitud por cinco de ancho.

Se hacen muchas conjeturas acerca de tan sorprendente hallazgo, siendo imposible adivinar cómo este buque fué á parar al sitio donde ha sido encontrado, distante cuatro kilómetros del río Garona.

ANUNCIOS.

La imprenta de este periódico, se ha trasladado á la plaza Vieja núm. 10, donde pueden dirigirse desde hoy nuestros favorecedores.

Para vender

Lo está la casa de la calle del Conquistador, propiedad de Francisca Comellas, viuda de Pedro Marqués. Para más informes dirigirse á la misma casa.

CONFETERIA
DE

Lorenzo Pons Carreras

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

SAN NICOLÁS N.º 23—ALAYOR

El dueño de este acreditado establecimiento, participa á sus parroquianos y á todos en general que en lo sucesivo, mediante un equitativo descuento, se tomarán los residuos de los cirios, hachas y demás ceras que se sirvan comprarle.

Por lo tanto, es de esperar que todos los que necesiten estos artículos visitarán dicho establecimiento, seguros de verse favorecidos por bondad y baratura.

AGENCIA ADMINISTRATIVA DE
D. J. Servera Salort.

SAN JERÓNIMO 22.

Se desean vender cierto número de acciones del Crédito Industrial Mercantil.

También se desean vender una porción de solares, á precios muy convenientes, situados en el ensanche de esta ciudad. Informará esta Agencia.

Práctica de la Humildad, por el Cardenal Pecci (Su Santidad León XIII).— Un opúsculo en 16, edición de lujo, á 50 cént.

Práctica y breve declaración del Camín espiritual como la enseña el B. P. San Ignacio, en las cuatro semanas de su libro «De los Ejercicios», por el P. la Palma, S. J.— Dos t. en 4.º, á ptas. 2'50 en pasta.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11

LOS QUE TENGAN TOS

Ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa ó la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, pueden fácilmente quitársela tomando la antigua y acreditada **PASTA PECTORAL INFALIBLE del Dr. ANDREU DE BARCELONA.**

Al tomar las primeras pastillas se empieza á sentir un gran alivio que sorprende y anima. La garganta y el pecho se suavizan, se produce la expectoración con gran facilidad y la TOS va desapareciendo.

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Es, pues, el remedio más seguro, cómodo y agradable que se conoce; el más usado en Europa y en América, y finalmente el único que después de 25 años, ni una sola vez ha dejado de producir excelentes resultados.

Los que tengan también ASMA ó SOFOCACIÓN, hallarán un gran remedio con los **CIGARRILLOS BALSÁMICOS** y los **PAPELES AZOADOS** del mismo autor, que lo calman en el acto y permiten descansar al asmático que se halla privado de dormir.—*Opúsculos gratis.*

Pidanse estos medicamentos en todas las buenas Farmacias

5 hojas papel cartas y 5 sobres
y un papel chupon

Diez céntimos de peseta.

Palillos y mondadientes

Los hay de varias clases en la imprenta de este periódico.

LA CIUDAD DE DIOS

REVISTA RELIGIOSA, CIENTÍFICA Y LITERARIA

DEDICADA AL GRAN PADRE SAN AGUSTIN

Esta acreditada Revista que tanta aceptación tiene no sólo en España sino también en toda Europa y América, trata de todo género de estudios: Religión, Ciencia, Filosofía, Literatura, Derecho, Historia, Crítica; todos los ramos, en suma, del humano saber tienen cabida en su programa, siempre desde el punto de vista católico. Publica también mensualmente, en varias secciones, una *Revista canónica*, en que se da noticia de las principales disposiciones eclesiásticas; otra *científica*, en que se reseñan los adelantos de las ciencias, y ordinariamente otra de *Bibliografía*, en que se emite juicio imparcial de las obras que se envían á la Redacción, siempre que esten conformes con la doctrina católica. Contienen, además, todos sus números una *Crónica general* de los sucesos más notables acaecidos en todo el mundo. Sale á luz en Madrid los días 5 y 20 de cada mes, en cuadernos lujosamente impresos de 80 páginas en 4.º, que forman al año tres gruesos volúmenes.

Redacción y Administración: Real Monasterio del Escorial.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Pago anticipado.

En España: Cuatro meses, 6 pesetas; ocho meses, 11 pesetas; un año, 16 pesetas. Por correspondencia, 6'50, 12 y 17'50 pesetas respectivamente.

Se admiten suscripciones en la imprenta de este periódico.

Tipografía y librería del Sagrado Corazon de Jesús.

En la imprenta de este periódico, se halla á la venta, un gran surtido de devocionarios y libros de piedad, tanto de lujo como de propaganda, novelas de instrucción y recreo, libros de enseñanza y efectos para escuelas.

Papel para cartas tamaño holandés y medio holandés, tanto en luto como sin él, sobres de todas clases, colores y precio, desde 25 céntimos de peseta el 100, papel hilo de las más acreditadas fábricas, papel para oficios, papel comercial á 2'50 pesetas paquete de 50 cuaderillos, papel diario doble y sencillo, papel para dibujo, papel chupon y para calcar, papel vidrio, papel para embalaje, papel colores ordinarios, charol y satinados, chagrin y moaré etc. etc. Libros y libretas eu blanco, cartulinas blanca y de color, carpetas hule en varios tamaños.

Plumas y plumillas, lapices, gomas, difuminos, cortaplumas, regletes, cortapapeles, arenilla, lacre, lapiceros, pizarras, obleas, estuches de dibujo, escribanías y tinteros, limpia plumas, y una infinidad de artículos de escritorio. Tintas para escribir sellar y copiar, negra y en colores. Crucifijos, estatuitas, pilas, rosarios y medallas, correas y cintos de hábito y escudos plata. Estampas, vistas, paisajes, oleografías, cromos y recortes. Marcos para retratos de todas clases. Petacas y carteras de bolsillo.

Tarjetas de visita y sobres impresos á 4 reales el 100